

LA CHARITÉ

Organe du Bazar de l'Asile de la Providence

No 9

MONTREAL, JEUDI, 24 NOVEMBRE 1898

5 CTS

AVIS IMPORTANT

Lundi prochain, le 28 Nov., à 8 h. du matin, aura lieu un service funèbre dans la Chapelle de l'Asile de la Providence, pour le repos de l'âme de Madame Lévesque, notre regrettée et vénérable ex-Présidente de l'Association des Dames de Charité. Madame la Supérieure de l'Asile prie instamment toutes les Dames d'assister à cette messe de reconnaissance envers leur charitable et insigne bienfaitrice.

Comme à l'Eglise St-Jacques, au jour des funérailles imposantes de Madame Lévesque, nos familles les plus en vue, de l'est et de l'ouest de notre ville, s'étaient empressées de venir rendre hommage et respect à la mémoire de la vénérable parente de Sa Grandeur, feu Mgr Fabre, Archevêque de Montréal, et de l'ancienne Présidente de presque toutes les œuvres de bienfaisance nées dans le pays depuis plus de 60 ans.

Priez pour elle !

CHRONIQUE

La promenade habituelle que je fais tous les soirs au bazar m'a conduite dans la salle du Banquet où j'ai trouvé les tables encombrées plus que jamais, et les convives si nombreux qu'on a dû ajouter une nouvelle table, c'est dire que les dîners sont plus populaires que jamais. Le temps nous a été des plus favorable ; chaque soir nous amène plus de visiteurs que la veille. Aussi le bazar triomphe, grâce à la sagesse et à la courtoisie des dames organisatrices qui aujourd'hui se trouvent quelque peu dédommagées de ces longues semaines de pénible travail, et n'ont qu'à se féliciter d'un pareil succès.

Nous devons des remerciements à Monsieur Lachance pour la musique délicieuse qu'il nous a fait entendre hier soir ; nous devons dire à tout ceux qui viennent au bazar : "Bienheureux" parcequ'ils seront magnifiquement charmés, c'est une des nouvelles béatitudes ; Bienheureux aussi ceux qui viennent aux banquets, parcequ'ils seront délicieusement rassasiés ; Bienheureux encore les visiteurs qui entrent dans la salle du bazar parcequ'ils seront gracieusement dévalisés, et cordialement remerciés.

Notes.—Mme Desmarais, accompagné de Mlle Françoise, nous chanta des choses à ravir, entre autres le "Credo," de Faure et autres belles compositions de son répertoire. Quelle belle voix ! si nous pouvions toujours l'entendre !

Mais il nous faut du silence pour entendre de semblables artistes ; et notre public est si turbulent ; n'a pas d'oreilles pour ces chants de haute volée, — "si la parole est d'argent, le silence est d'or," dit un proverbe arabe. Allons, silence, encore une fois ; silence pour nous permettre d'écouter nos artistes qui daignent répondre si gracieusement à nos demandes.

LA POULE

Cott, cott, cott, codé ! dit la poule,
Les poussins me suivent en foule.
Cott, cott, je leur donne à manger ;
Je les défends dans le danger ;
Qu'un rat, qu'un serpent dans la haie
Les menaces... Rien ne les effraie.
L'autre jour, j'ai fait fuir un chien ;
Une mère n'a peur de rien.
Cott, codé ! Sans jamais me taire,
Des angles, je gratte la terre.
Tous picorent autour de moi.
Un ver, un grain, n'importe quoi.
Cott, codé ! Ce qu'ils n'osent prendre,
Mon bec le prend pour le leur rendre.
S'ils sont fatigués, je m'assieds ;
Voyez sous moi leurs petits pieds,
Cott, codé, tous en ribambelle
Dorment bien au chaud, sous mon aile.
Petit coq, par la poule aidé,
Deviendra grand. Cott, cott, codé !

JEAN ARCAD.

PAGES D'ALBUM

Qu'il fait bon planer haut, mais comme le monde paraît alors petit !

Les illusions ! Des fleurs qui s'effeuillent au souffle de cette bise si froide qu'on appelle : réalité.

L'espérance est une plante vivace que les mauvais jours dessèchent quelquefois, mais que fait reverdir bien vite le moindre rayon de soleil, le plus petit coin de ciel bleu.

Nos souvenirs ! Autant de fleurs que nous laissons germer dans notre cœur ; qui ne se fanent pas, surtout celles qui ont pour rosée : les larmes, et comme rayon : la douleur.

Ici l'on ne pêche que du poisson franc

En voilà une alléchante invitation, n'est-ce pas? Je me figure de voir un lecteur doublé d'un pêcheur..... à la ligne tressaillir d'aise en lisant cette description. Pensez-y donc! Pas n'est besoin d'aller au lac Labelle ni aux îles du chenal du Maine pour savourer les délices de la pêche à la ligne; quant on peut la faire à proximité de chez soi. C'est pour le coup que les régions du Nord vont demeurer inexploitées et que les wagons des voies ferrées vont être deserts. Mais n'en parlez pas, je vous prie, car le ministère des chemins de fer en fera une tualodie et ordonnera de fabriquer d'abord notre étrange poissonneau.

Mais, trêve de plaisanteries et arrivons aux faits. J'ai promis aux bienveillants lecteurs de LA CHARITÉ de leur parler d'une autre attraction de notre bazar: je viens ce soir remplir cette promesse. Je leur conseille de s'arrêter un peu au coquet pavillon qui porte l'inscription mentionnée plus haut. Qu'ils tendent leur ligne, non pas au gondon argente ni à la truite papillante, mais qu'ils tâchent de faire tomber à l'hameçon un des mystérieux petits paquets qui pendent au fond de l'étang et tiennent lieu de poisson. (Vous voyez qu'il n'y a pas lieu de s'attirer les foudres du ministère de la marine et des pêcheries), et je vous assure que cette pêche vous réserve des surprises. En voulez-vous un exemple? Votre humble servante, en explorant le contenu du soi-disant poisson qui s'était laissé prendre à l'hameçon, y a trouvé, devinez quoi..... une pipe de plâtre et..... une paire de boucles d'oreilles..... Ma sœur, plus heureuse, a capturé une boîte dans laquelle se trouvait un billet lui donnant droit à un splendide géranium.

Il en coûte peu pour tenter l'aventure: Essayez donc, amis lecteurs, et..... vous m'en direz des nouvelles.

MARIE AYMONG.

MON OBOLE

À NOS GRACIEUSES BÉNÉVOLAUTES DE "LA CHARITÉ"

Le bruit des vagues battant la falaise lui avait fait ouvrir les yeux plus de bonne heure qu'à l'ordinaire.

La fenêtre, restée ouverte durant la nuit, laissait entrer une forte brise saline dans sa modeste chambrette d'hôtel; le soleil caressait de ses premiers rayons les fleurs champêtres jetées partout sur les meubles; des rêves dorés l'avaient bercée dans son sommeil: vivre est bon quand on se sent heureux.

Jeanne ne fut pas lente à nouer ses cheveux d'ébène. Il lui tardait de courir à la grève respirer plus librement encore les enivrantes senteurs apportées par l'élément en furie, — et qui sait! — retrouver peut-être sur quelque chose des émotions de la veille.

Elle va, rapide; traverse la pelouse; son pas est lesté; tout chante dans son cœur.

Qu'ils sont beaux les projets d'avenir que bâtit son imagination de vingt ans! Et qu'elle est noble la figure aimée qui sourit à ses château aériens!

Au pied d'un arbre, au milieu de plantes de tous noms, un *trèfle à quatre feuilles* frappe ses regards. L'élégante jeune fille se penche, et sa main capricieuse n'a qu'à cueillir: un, deux, trois *trèfles à quatre feuilles*, un quatrième *à cinq feuilles*, forment presque une gerbe! — et de bon augure! — qu'elle attache à son corsage.

Mais quels cris d'enfant dominent la grande voix de la mer?

Une fillette de quatre à cinq ans a trompé la vigilance de sa bonne; sans chaussures sur la plage, elle s'est blessée, et des gouttelettes de sang, teignant le sable blanc, viennent augmenter encore sa frayeur.

L'autre petite! seule, elle se croit perdue.....

Jeanne vole vers elle. De son mouchoir de fine batiste, elle panse le pied rose; puis, serrant l'enfant sur son cœur, elle essaye de calmer son effroi par des paroles d'affectueuse bonté. De ses lèvres, elle essuie les pleurs abondantes et promet à la mignonne affolée de ne la déposer que sur les genoux de la maman.

Elle se levait avec son précieux mais trop lourd fardeau, quand deux bras plus vigoureux viennent s'offrir de suppléer aux siens.

Georges, — le Georges de toutes ces riantes illusions, — avait été le témoin muet de la scène délicate, digne d'un excellent pinceau.

— Vous êtes bonne autant que belle! — Jeanne, voulez-vous être ma femme?.....

Surprise et émue plus qu'on ne le saurait dire, Jeanne allait rester sans réponse, quand apercevant les trèfles à son corsage:

— Prenez Georges, dit-elle; ils nous porteront bonheur.....

HERMANCE.

En prenant le journal

Il venait de pleuvoir pas mal.
Du boulevard foulant l'asphalte,
Près d'un kiosque je fais halte
Afin d'acheter un journal.

Allongeant le bras la marchande
Déroche une feuille et me tend,
De pluie encore dégoutant,
Le journal que je lui demande.

J'hésite à le prendre, ennuyé,
Et j'objecte: " Il est trop mouillé.
Les pages sont à peine sèches....."

Mais elle, du ton le plus doux,
Me dit: " De quoi vous plaignez-vous?
Les nouvelles seront plus fraîches!"



R. McNichols

CHIMISTE-PHARMACIEN

PARFUMS FRANÇAIS ET ANGLAIS
 PRESCRIPTIONS REMPLIES AVEC SOIN
 1497 rue Sainte-Catherine, Montréal
 (Entre les rues Archer et Wolfe)

TELEPHONE EAST 952.

Merceries! Merceries!!

S. SENECAI

1545 Rue Sainte-Catherine
 ...MONTREAL...

SPECIALITE: Chemises sur Mesure.

OLIVIER TETRAULT TEL. EST 1120 RODOLPHE HETU

Allez voir le plus beau
 Magasin de la partie Est

TETRAULT & HETU

MARCHANDS DE

CHAUSSURES QUALITES SUPERIEURES

POUR TOUS LES GOUTS et dans tous les Prix

UN SEUL PRIX ET LE PLUS BAS

1520 RUE STE-CATHERINE, MONTREAL

J. G. GRATTON

...IMPORTATEUR EN...

Librairie, Articles Religieux, Marchandises de
 Fantaisie, Jeux et Jouets, Etc., Etc.

— MISE EN SPÉCIALITÉ —

Tapisseries Canadiennes, Américaines
 et Anglaises.

AN BON MARCHÉ MAGASIN A BON MARCHÉ

No. 1549 Rue Ste-Catherine

TELEPHONE BELL EAST 920

MONTREAL

T. F. MOORE & Cie

MARCHANDS DE

Charbon et Bois

SCOTCH COAL, SCRANTON COAL,
 RED ASH, SYDNEY COAL

1099 rue DeMontigny, Montréal

TELEPHONES BELL:

Bureau, rue DeMontigny..... 6133

Bureau du Quai..... 6138

Résidence..... 6843

Jos. Lamoureux & Cie

MARCHANDS-TAILLEURS

1615 Ste-Catherine

...COIN SAINT-HUBERT

MONTREAL

Pourquoi
 Pas toujours



Le Savon Imperial

...DE BARSALOU?

De jolis Cadeaux en échange des Enveloppes

Tel. Bell 7024

Tel. des Marchands 221

W. BARIL

MANUFACTURIER DE

Portes, Chassis, Jalousies, Moulures.

Tournage, Découpage, Etabou-
 vetage, etc.

217 a 221 rue St-Andre

...MONTREAL...

Une spécialité: Bancs d'églises, Chaires,
 Stalles, Confessionnaux, etc.

Pour Impressions

DE TOUTES SORTES

...ALLEZ CHEZ...

L'Imprimeur du Bazar

1798 RUE STE-CATHERINE

Coin Ste-Elisabeth.

A. P. PIGEON

Madame Beauchamp

Palais de Modes

1626 Rue Ste-Catherine, Montréal

MODES DE CHAPEAUX DANS LES DERNIERS GOUTS

Les DEMOISELLES CADIEUX (autrefois chez MM. Paquette & Michau) sont dans notre établissement.

ARTHUR I. VALLIÈRES.

J. C. SENECAI.

Maison du Peuple

VALLIÈRES & SENECAI

— IMPORTATEURS DE —

Nouveautés et Marchandises

Notre Stock d'Étoffes à Robes est très nouveau et un des plus complets de la ville. Ventes au comptant seulement.

Nous sollicitons une visite à notre magasin

1487 Rue Ste-Catherine, Coin de la Rue Wolfe.
Tél. des March. 540 **MONTREAL**

Une première Modiste et un Tailleur très habile sont à la disposition de nos clients

NOEL!! NOEL!!!

Les nouvelles cartes de Noël et du Jour de l'An, sont maintenant à l'étalage, et toutes les nouvelles marchandises pour

.. ETRENNES ..

Articles religieux, articles de fantaisie, objets d'art peints à la main, albums à photographies, boîtes de toutes sortes en bois naturel, en cuir, en porcelaine, en ivoirine, etc., pour la toilette et à ouvrage, pour les fumeurs, pour faux-cols ou bretelles, décorés à la main.

Les cartes de nouvelle année seront plus belles, plus artistiques et plus variées que jamais, chez

GRANGER FRÈRES, Libraires
1690 RUE NOTRE-DAME



JOS. MACDUFF

SELLIER & VALISIER

Selles, Harnais, Couvertures, Fouets, Cravaches, Articles d'Écurie en tous genres.

Spécialité : BOTTES A CHEVAUX

1605 Rue Ste-Catherine

Montréal.

L'Union



Catholique

Association de Bienfaisance

Demande des organisateurs pour la ville et les environs. Elle offre une position permanente à des hommes actifs et sérieux. S'adresser au

SECRETAIRE,

Chambre 29

1586 1/2 Notre-Dame.

L'eau Minérale de l'Épiphanie

Une source canadienne d'une valeur aussi grande que les sources les plus renommées d'Europe.

Afin de faciliter l'usage de cette eau, qui, tous les jours, a des succès remarquables pour les maladies des reins (rénalgie), mauvaises digestions, constipation, les maladies de la peau, du foie et toutes les maladies du tube digestif, M. Alphonse Granger, propriétaire, 1699 rue Notre-Dame, a eu la bonne idée de la faire mettre, à la source même, comme la chose se pratique en Europe, en cruche (verre embottillé) de 2 et 3 gallons au prix modique de 75 cts et \$1.00 la cruche. Ces prix comprennent la cruche, qui, lorsqu'elle est retournée, une remise de 5 ou 10 cts est donnée suivant la quantité.

Sur demande l'analyse et plus de deux cents certificats peuvent affirmer qu'elle est un remède infailible pour les maladies et haut mentionnées.

SEUL DÉPOSITAIRE, ALPHONSE A. GRANGER
Tel. Bell Main 1181. 1699 Rue Notre-Dame
Marchands 712.

A. BLANCHARD

..Marchand de Chaussures..

1611 RUE Ste-CATHERINE

(3me porte de la rue St-Hubert)

Montreal

OUVRAGES DE PRATIQUES
et REPARATIONS en tous genres.

Téléphone Bell: 6102. Tél. des Marchands: 280

C. ROBILLARD & CIE

..FABRICANTS DE..

GINGER ALE, SODA, CIDRE,
GINGER BEER,
MEXICAN CREAM SODA, ETC.

209 Rue St-ANDRE Estre Dorchester et Ste-Catherine

Dépôt de l'Eau St-Léon. **MONTREAL**

LE SYNDICAT de MONTREAL

..IMPORTATEUR DE..

Nouveautés Européennes

..et Américaines

ENCOIGNURE DES RUES

SAINTE-CATHERINE ET AMHERST

Téléphone Bell, Est 1519

MONTREAL

LUCIEN BERNIER, Gerant.

Plus de Cors aux Pieds..

" ANTIKOR-LAURENCE "

Remède efficace pour enlever en très peu de temps et sans douleurs les

CORS. VERRUES ET DURILLONS

Absolument inoffensif

Guérison complète assurée

En vente dans toutes les pharmacies.

A. J. LAURENCE, - PHARMACIEN.

Coin des rues St-Denis et Ontario, Montréal.

FLEURISTE STE-CATHERINE

O. Chartrand Cie

1607 RUE STE-CATHERINE

Près St-Hubert

Spécialité: Tributs Floraux, Bouquets de Noce et décoration de table. Prix spéciaux.

Nous garantissons satisfaction
ou l'argent sera remis.

Chez F. LAPOINTE

MARCHAND DE MEUBLES

1551 Rue Ste - Catherine

MONTREAL

LOTION PERSIENNE



TRADE-MARK

Pour blanchir le teint, lui rendre ou conserver sa couleur de rose, faire disparaître les boutons, le masque et autres taches de la peau.

La LOTION PERSIENNE est une préparation sérieuse, unique en son genre. C'est un véritable REVEUR pour la peau. Ce n'est pas une poudre blanche, délayée de l'eau ou de l'essence. La Lotion Persienne, au contraire, est une préparation médicinale, transparente et limpide comme de l'eau.

Lorsque la peau est brunie par le soleil, la Lotion Persienne lui rend promptement sa couleur et son teint rose, en ajoutant une cuillerée tous les matins à l'eau pour se laver.

La Lotion Persienne se vend dans toutes les bonnes pharmacies de la Puissance, en bouteilles de 50 cents. Méfiez-vous des contrefaçons

S. LACHANCE, PROPRIETAIRE.

1538 & 1540 Rue Ste-Catherine, Montreal.